


El Bercial: 

Al límite del término municipal 

L a historia de El Bercial como 
barrio tiene su origen, 
como otros en Getafe, en el 

asentamiento de trabajadores que 
acudieron aquí al calor de las 
primeras expansiones industriales. 
Inicialmente, El Bercial, era una 
zona de huertas y granjas, 
de las que todavía subsisten 
algunas. 

Al pie de ellas y cerca de un pozo 
ahora en desuso pero todavía 
existente Uunto al parque de la 
Chopera) la antigua Lanz Ibérica, la 
fábrica de tractores que con el 
tiempo se convertiría en la actual 
Jhon Deere, construyó hace unos 40 
años los primeros bloques de 
viviendas para sus trabajadores. 
Eran, y son viviendas pequeñas 
habitadas por obreros no sólo de 
Lanz Ibérica sino también de 
Siemens con salarios bajos que no 
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les permitan acceder a otro tipo de 
viviendas. 

D espues se empezaron a 
construir las primeras casas 
bajas y a partir de ahí poco a 

poco el resto de edificaciones, 
paulativamente más cómodas y 
mayores, hasta llegar las 
unifamiliares adosadas que se 
construyen en los terrenos de la 
desagradablemente conocida Granja 
"California". Durante años, y hasta 
hace 4 aproximadamente, esta 
granja, que acabó estando rodeada 
completamente de viviendas, 
martirizaba a los pacientes vecinos 
con los olores de los cerdos, 
gallinas y otros animales que en ella 
se criaban. 

Esto de los malos olores ha sido, 
y es todavía, una pesadilla en El 

(pasa a página /9) 
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GETAFE no comparte necesariamente el criterio de sus 

colaboradores en los trabajos publicados en estas páginas. 

La opinión de esta revista se expresa únicamente en los 

editoriales. La pluralidad de criterios reflejada en las cola

boraciones firmadas responde a nuestro deseo de mostrar la 

mayor amplitud de ideas en beneficio de nuestros lectores. 

Editorial 

U na nueva partitura 

El panorama cultural getafense 

ofrece a menudo muestras muy 

dispares de actividades y de calidad 

artística que denotan el interés de la 

ciudad por ellas. Es un movimiento en 

constante crecimiento sujeto a 

impulsos difícilmente aprensibles que, 

en cualquier caso, siempre 

encuentran o al menos buscan 

un punto de referencia en la 

Administración y particularmente 

en el Ayuntamiento. 

La II Semana Musical de Santa 

Cecilia, celebrada la semana pasada y 

organizada por la Banda Municipal, 

sirve como base de reflexión sobre 

este tema. Actualmente, el panorama 

musical ha cambiado 

significativamente y para bien. De una 

actividad basada únicamente en la 

voluntad y la inconsistencia, se ha 

pasado a la conformación de grupos 

que, aún no siendo profesionales, 

aplican una disciplina y esfuerzo 

digno de todo encomio, apoyados en 

una infraestructura que les permite 

ampliar sus conocimientos y ofrecer a 

los aficionados conciertos de 

indudable calidad. 

En paralelo, la actividad del 

Conservatorio, está permitiendo 

formar nuevos músicos extendiendo 

estos conocimientos en capas cada 

vez más ámplias de la población. 

Indudablemente estamos muy lejos 

todavía de los niveles que mantienen 

algunas regiones españolas, como 

Cataluña, Valencia o Andalucía, pero 

también estamos ya lejos del 

panorama que había hace tan sólo 

cinco años. No sólo se está fraguando 

una generación capaz de acceder a 

unos conocimientos generalmente 

inaccesibles para la mayoría de los 

ciudadanos de nuestra ciudad o las de 

nuestro entorno, sino que además 

poco a poco se está extendiendo la 

afición a disciplinas musicales 

complejas. La cultura musical de esta 

ciudad está creciendo. 
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EL ARCHIVO MUNICIPAL 

Las reformas de la enseñanza en el siglo XVIII 

En cualquier nivel que nos movamos 
en la enseñanza en el siglo XVIII topa
mos con la obra fundamental de tres es
pañoles: Santo Domingo de Guzmán, 
San José de Calasanz y San Ignacio de 
Loyola. Si la acción de los dominicos 
en el ámbito universitario había dado 
ya susmejores frutos y estaba en proce
so de renovación, otra era la situación 
de la labor que desarrollaban en la se
gunda enseñanza jesuitas y los escola
pios en la enseñanza primaria, en este 
momento en su época de esplendor. 

A los Jesuitas se les acusó, no sin 
cierta razón, de sus preferencias por los 
estamentos altos de la sociedad a la ho
ra de seleccionar a los colegiales, de tal 
manera que sólo una reducida minoría 
de esta sociedad tenía acceso a la ense
ñanza media que en gran medida se im
parte en sus centros. 

La encomiable labor social y educa
tiva de los Escolapios con su constante 
preocupación por los estratos más hu
mildes de la sociedad estaba dirigida a 
la enseñanza primaria fundamental
mente. 

Los jesuitas, a mediados del siglo 
XVIII poseían alrededor de 20 colegios 
según el modelo del Imperial de Ma
drid. Cuando se produjo la expulsión en 
1767, el gobierno comprende la necesi
dad de una reforma así como de tomar 
unas medidas que permitieran llenar el 
vacío dejado por los padres de la Com
pañía. En principio se trataba de conse
guir la laicización de la enseñanza, aun
que como podemos comprobar, faltaba 
mucho para que ello se consiguese; an
te la imposibilidad de conseguir una 
nómina de profesores laicos eficientes 
para suplir la labor jesuítica, el gobier
no tuvo que poner el antiguo Colegio 
Imperial en manos de los agustinos. 

Por lo que se refiere a la enseñanza 
superior se pretendía acometer una re
forma decisiva. Se quería que las uni
versidades perdieran sus privilegios y 
que fueran controladas por el Estado, 
perdiendo su autonomía. Esto respon
día a la necesidad de que las cátedras 
universitarias dejasen de estar regidas 
por frailes, sometidos a los criterios de 
sus órdenes respectivas y que de ese 
modo desafiaban los avances del siglo, 
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REAL PROVISION 
DE SU MAGJEST AD 9 

y SENORES DEL CONSEJO, 
EN @E SE PRESCRIBEN LOS REQ_UJSITOS, 

QYE HAN DE CONCURRIR EN LAS PERSONAS 
QUE SE DEDIQUEN AL MAGISTERIO 
DE LAS PRIMERAS LETRAS, 

Y LOS QYE HAN DE PRECEDER P.1RA SU EXAMEN, 
e o N Lo D E M As Q u E e o N T l EN E. 

Año r77r. 

EN MADRID. 
En la Oficina de Don Antonio Sa�1z , Impresor del Rey 

nuestro Señor, y de su Re� Consejo. 

manteniendo ancladas las enseñanzas 
en la rutina. 

La única universidad que estuvo a la 
altura de la pretendida reforma fue la 
catalana de Cervera que por ser una 
nueva fundación borbónica no había 
heredado el peso de la tradición. 

El resto de las universisades estaban 
desgraciadamente influidas por el peso 
de los colegios mayores cuya decaden
cia había asomado ya en el siglo XVII; 
aquellos centros que fueron el tónico de 
la vida universitaia española de los si
glos XV y XVI se habían convertido en 
el XVIII en su mayor rémora. 

La reforma universitaria se va a 
plantear en dos planos: los de los cole
gios mayores por un lado y por otro la 
de la propia universidad. Carlos III pre
tendió sanear los vicios de los colegios 
devolviéndoles el respeto por sus cons
tituciones fundacionales, que les obliga
ban a elegir a sus colegiales por méritos 
y no por la influencia de su cuna. Se 
pretendió arrebatarles su privilegio de 
control sobre las cátedras desmontando 
la costumbre de reservar para los cole
gios determinados tumos, sistema que 
había dejado en pura parodia el sistema 

de "oposiciones". A pesar de ello, la re
forma que Carlos III pretendió con su 
decreto de 1.777 sólo tuvo efectos in
mediatos percibiéndose una tendencia a 
la vuelta por sus privilegios perdidos 
muy pronto . A fin de cuentas era la 
eterma pelea entre colegiales y mante
ístas que a fin de siglo va a llevar a la 
supresión de los colegios mayores en 
vez de llevar una reforma en profundi
dad como pretendía le idea carolina. 

La reforma universitaria partía desde 
el inicio con más trabas. Había muchas 
universidades que sólo lo eran de nom
bre, faltas de recursos, contaban con 
unas cátedras mal dotadas y por tanto 
servidas por profesores poco prepara
dos. El Estado todavía no había tomado 
bajo su control la Universidad, por lo 
tanto la reforma se planteaba en dos 
frentes: la estatalización de los centros 
y la redacción e imposición de un plan 
de estudios que llevase pareja la forma
ción del profesorado y tal vez la reduc
ción de éste. No era escasa tampoco la 
tarea planteada a los dirigentes acerca 
de creaciones de un "'estado de opinión 
que "permitiera" la reforma. 

En 1771 se pidió a la Universidad de 
Salamanca que redactase un plan de re
forma. Olavide estudió lo que debía ha
cerse en Sevilla. Al resto se les pidió el 
mantenimiento de unas rentas que les 
permitiese sostener de forma perma
nente por lo menos dos cátedras, sus
pendiendo las restantes. Se planteó la 
modernización de los planes de estu
dios sustituyendo el "dictado" por el li
bro de texto. 

Todas estas reformas chocaron con 
muchas resistencias: en Sevilla a Olavi
de se le acusó de jesuista, así los minis
tros de Carlos III acaban abandonado a 
su suerte a las Universidades, esperan
do que ellas mismas emprendiesen la 
reforma y tenemos que esperar hasta 
bien entrado el siglo XIX para que se 
emprenda en profundidad esta reforma 
con Caballero en 1807 y la supresión 
de once universidades que ya sólo fun
cionaban de nombre, y con Claudio 
Moyano (en 1957) que inspiró su refor
ma en el proyecto ilustrado. 

ISABEL SECO CAMPOS 



Se inauguró el Teatro Nuevo 

Una recompensa al esfuerzo 

delos jóvenes 

El pasado día 19 de noviembre se inauguraba el Teatro Nuevo de 
la Casa de la Juventud, con la representación de la obra "Som
bras de Mujer" a cargo de los actores del Grupo Teatro del En
cuentro. El trabajo realizado por los jóvenes de la Casa de la Ju
ventud junto a la Escuela Taller ha hecho posible convertir un lu
gar frio en un espacio acogedor, donde se aglutinen las tenden
cias y movimientos del mundo teatral. 

Sombras de Mujer, la obra elegi

da para la inauguración, congregó a 

un público mayoritariamente joven, 

que siguió con asombro y expecta

ción los diálogos y puesta en escena 

llevados a cabo por unos jóvenes ac

tores. A pesar del reducido espacio 

en el que estaba enclavado este Tea

tro Nuevo, la fuerza y empeño de to

dos los que han trabajado hicieron 

que el espectáculo engrandeciese el 

lugar. 

Se hece necesario destacar el tra

bajo realizado enlo que son los bajos 

de la Casa de la Juventud. Han sido 

los propios jóvenes, fundamental

mente los colectivos del teatro Tarsis 

y Galimatías, quienes con su trabajo, 

y unos medios limitados han hecho 

posible el cambio de imagen de lo 

que hasta entonces era un lugar con 

una personalidad atípica. 

La Escuela Tallar también aportó 

en el parto su granito de arena. Mo

nitores y alumnos contribuyeron día 

a día a cambiar la imagen de lo que 

ya se conoce como Teatro Nuevo. La 

ilusión de muchos se ha hecho reali

dad con la creación de este lugar. No 

cabe duda de que querer es poder. ■

Escena del día de la inauguración del Teatro Nuevo. Actores jóvenes representarían la 
obra "Sombras de Mujer" 

ANUNCIO 

El Ayuntamiento Pleno en se

sión ordinaria celebrada el día 2 de 

Noviembre, adoptó el acuerdo de 

iniciar los trámites pertinentes pa

ra adjudicar el quiosco destinado a 

la venta de prensa, sito en la Ave

nida de las Ciudades c/v a Calle 

Loto, que se halla en la actualidad 

vacante. 

A los efectos determinados en 

el artículo 20 de la Ordenanza so

bre instalación y funcionamiento 

de quioscos destinados a la venta 

de periódicos, revistas, venta de 

tabaco, caramelo y frutos secos, en 

el plazo de un mes, contando des

de la publicación de este anuncio 

en el Boletín Municipal, pueden 

presentar insancias en el Registro 

General de este Ayuntamiento 

aquellas personas que sean vecinas 

de la localidad, no excedan de la 

edad de jubilación o no tengan la 

jubilación anticipada, se encuen

tren en alguno de los casos de in

validez, minusvalía física o caren

cia de recursos y no padezcan en

fermedad infecto-contagiosa. 

Dichas instancias deberán de ir 

acompañadas de los siguientes do

cumentos: 

- Certificado acreditativo de ca

recer de bienes, expedido por la 

Delegación de Hacienda, y de no 

figurar inscrito como contribuyen

te en la Licencia Fiscal del Im

puesto Industrial. 

- Certificado negativo del Re

gistro de la Propiedad. 

- Calificación del INSERSO de

la minusvalía de su hijo/os, caso 

de que lo sean. 

- Carnet de paro y certificado

de si percibe o no ingresos y cuan

tía de los mismos, en su caso. 

- Certificado de la situación la

boral de los hijos y cónyuge. 

- Certificado médico de no pa

decer enfermedad infecto-conta

giosa. 

- Fotocopia del libro de familia.

- Fotocopia del Documento Na-

cional de Identidad. 

- Calificación de la minusvalía.

Lo que se hace público para ge

neral conocimiento. 

Getafe, 14 de noviembre de 

1.989 ■ 

EL ALCALDE 
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Campaña de Navidad 

Consuma con tiento 

La llegada de las fiestas navideñas 
marca un cambio en los hábitos de consu
mo, que todos de buen grado aceptamos y 
casi nos predisponemos a él, sin valorar a 
veces sus consecuencias económicas. 
Aunque a priori lo que menos importe sea 
la cantidad, el exceso es el denominador 
común de muchas mesas, en las que la ca
lidad ha pasado un tanto desapercibida, y 
más aún, en el presupuesto familiar. 

Esto tampoco significa que esa calidad 
haya sido punto de mira secundario, sino 
que o no la hemos exigido, o no nos han 
ofrecido y hemos hasta pagado precios 
abusivos, como los que se disparan en es
tas fechas próximas. 

Consciente de esta problemática, el 
Departamento de Consumo y el Laborato
rio Municipal han previsto una campaña 
esencial de Navidad, incorporando cuan
tos medios están a su alcance, para vigi
lancia y control de los productos alimenti
cios y otros productos de consumo más tí
picos de estas fiestas. 

Precisamente, relacionados con ellos 
hemos elaborado la siguiente guía de 
recomendaciones que les recordamos: 

- Anticipe sus compras, y utilice la
conservación por congelación siempre 
que pueda. Antes asegúrese que el frigorí
fico posee el congelador adecuado. 

- En las carnes evite comprar las que
presenten coloraciones u olores anómalos, 
pardeen o tengan signos exteriores de al
teración, por insignificantes que sean. Su 
color rojizo, más o menos intenso, depen
diendo de la especie y pieza, firmeza y 
consistencia, serán características clave a 
tener en cuenta a la elección. 

- En pescados y mariscos seleccione
siempre los que no desprenden olores in
deseables de putrefacción más o menos 
avanzada, y presenten coloraciones nor
males, sin rezumar líquido al exterior. En 
el pescado fresco, la firmeza del músculo, 

Breve 

ler Concurso de Menús Alternati

vos. Organizado por la Delegación de 
Consumo, el próximo día 4 tendrá lu
gar la jornada final del I Concurso de 
Menús Alternativos. El lugar elegido es 
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Anticipar las compras navideñas puede supo

ner un ahorro al bolsillo, sin tener que renun

ciar a la calidad. 

el color rojo de las branquias, la adheren
cia de las escamas, y el estado de la pared 
abdominal son claves así mismo en la 
elección. 

- En turrones, mazapanes, y otros pro
ductos de confitería, así como cavas, vi
nos espumosos y vinos de mesa comprue
be siempre el etiquetado y asegúrese que 
es correcto; rechace cualquier alimento 
envasado que ha perdido su hermeticidad 
o se encuentra caducado.

Recuerde que las bebidas alcohólicas 
están contraindicadas para los niños. La 
alegría de la Navidad no se debe confun
dir para iniciar a los más pequeños en há
bitos peligrosos. 

- No compre el afecto de un niño con
un juguete. No siempre lo más caro es lo 
más apropiado ni lo mejor. 

- No compre juguetes para V d., sino
para los niños. Para cada edad seguro que 
encuentra el objeto más adecuado, sin te
ner que recurrir a grandes sofisticaciones. 

- En la compra de un juguete asegúrese
de que cumple con las especificaciones y 

el Restaurante Don Pepín y la hora de 
la cita será a las siete de la tarde. El ju
rado estará integrado por un presidente 
y dos vocales. Gregario Peces Barba, 
Rector de la Universidad Carlos III, ha-
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recomendaciones de calidad, respecto a 
toxicidad, y funcionamiento. Esta exigen
cia es indispensable si desea una garantía 
de seguridad. 

- Los adornos navideños son muchos
y variados. Sería lamentable tener que 
recurrir al acebo silvéstre para ornamen
tar nuesras viviendas, belenes, mesas, 
etc., ya que es alimento de animales, que 
correrían peligro de extinción. Recuerde 
que su venta está prohibida, salvo autori
zaciones expresas que se emiten en algu
nos establecimientos o puntos de venta. 
Si se decidiera a emplear las ramas de es
te arbusto, pida que le muestren la pre
ceptiva autorización, aunque sería mejor 
recordar al acebo dentro de su medio na
tural, y emplear más nuestra imagina
ción. 

- El árbol de Navidad pino o abeto es
arrancado por lo general, o cortado, para 
adorno en estas fiestas, de forma indiscri
minada. El llenar la casa de verde con ta
les objetos decorativos suponen un grave 
atentado a la naturaleza, del que difícil
mente podrá recuperarse. Pero si aún así, 
y pese a que sea una tradición extranjera, 
se decide a comprar un árbol, no permita 
que se seque y acabe en el cubo de la ba
sura.¡¡ ¡Transplántelo! ! ! , ¡¡¡Son preferibles 
las macetas de vivero!!! y si no sabe qué 
hacer con él, póngase en contacto con el 
Departamento de Medio Ambiente, C/ Ri
cardo de la Vega, 2. Tfno. 681 95 63. 

Recuerde: 
Ante cualq�ier duda o consulta, o si 

desea solicitar información o requerir 
nuestros servicios estamos en: 

Departamento de Consumo. C/ Ma
drid. Tfno. 695 56 29 

Laboratorio Municipal. Avda. Aragón, 
23. Tfno. 681 53 86

Delegación de Medio Ambiente y Con-
sumo. ■ 

rá las veces de presidente. Como voca
les le acompañarán Diego Cano Gómez 
(Cocinero Profesional) y Felicidad 
Martín Hidalgo (Ama de Casa elegida 
por sorteo). ■



El Centro de Empresas de Getaf e 

es ya una realidad más próxima 

Si no hay ningún tropiezo, antes de que termine el año estarán adjudi
cadas las obras del Centro de Empresas de Getafe. Una instalación que 
funcionará a modo de incubadora que permita el nacimiento de nuevas 
pequeñas empresas. Es un proyecto financiado completamente por el 
Plan de Empleo de la Comunidad de Madrid y el INEM y tiene su mo
delo en centros similares que proliferaron en Europa hace unos años. 

En España estas experiencias están po
co desarrolladas, hasta el punto de que en 
la Comunidad de Madrid sólo existen dos 
centros de este tipo; pero la Mesa Zonal 
de Empleo ha acogido bien la propuesta 
del Ayuntamiento de Getafe y ha decidido 
apoyarla. 

Se trata de construir un edificio en el 
que se puedan instalar de 12 a 14 peque
ñas empresas que compartan servicios co
munes hasta que adquieran un desarrollo 
suficiente como para instalarse por su 
cuenta. Según Francisco Hita, Concejal 
de Empleo e Industria, "el centro pre ten

de funcionar a modo de incubadora. En 

España hay muchas pequeiias empresas, 

talleres o cooperativas que funcionan en 

condiciones muy precarias por las difi

cultades de afrontar la inversión de ins

talación. Son empresas tanto de produc

ción como de servicios que tiene un alto 

índice de mano de obra, pero capitaliza

das y con fuertes obstáculos económicos. 

Nuestra intención es poner a su disposi

ción la infraestructura física, gestora y 

profesional necesaria para que despe

guen. Cuando lo hayan hecho dejarán su 

sitio a otras". 

El centro se instalará en un solar mu
nicipal de 1.250 metros cuadrados, en el 
polígono de Los angeles. Se constuirán 
2.000 metros cuadrados en dos plantas 

con servicios compartidos de reprografía, 
administración, telecomunicaciones, ges
tión y financiación. El presupuesto as
ciende a 136 millones y el plazo de eje
cución de la obra es de un año, según fi
gura en el proyecto aprobado por em
pleo. Su funcionamiento estará regido 
por un Consejo de Dirección formado 
por representantes del Ayuntamiento, de 
los sindicatos y de los propios empresa
rios. Este Consejo nombrará la Gerencia 
del centro, cuyo mantenimiento será su
fragado por los usuari_os mediante un al
quiler. El centro se perfila, pues, como 
un equipamiento especialmente dirigido 
a nuevas iniciativas de pequeñas empre
sas . 

La puesta en marcha del proyecto se ha 
topado con la tardanza en la confirma
ciónde la subvención de la Comunidad. A 
pesar de que la propuesta se hizo a la Me
sa Zonal de Empleo a primeros de año, 
hasta septiembre ésta no la ha confirma
do. A raíz de esta confirmación, se hizo el 
encargo del proyecto de obra que ahora 
está en periodo de licitación para que las 
constructoras presenten sus ofertas. En la 
Delegación de Empleo e Industria se es
pera que puedan adjudicarse las obras an
tes de fín de año. ■ 
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El Ayuntamiento de Getafe cede suelo a las Sociedades Cooperativas para la 
construcción de viviendas de protección oficial, con financiación de la Caja de 

Ahorros o Banco Hipotecario y plazo de amortización de quince años. 

AHORA ES POSIBLE 

ADQUIRIR UNA VIVIENDA 

INFORMACION E INSCRIPCIONES 

Sociedad Cooperativa Limitada « PIO BAROJA» 

C/ Hernán Cortés, 11 GETAFE 

Gestión garantizada por la experiencia de FOGESA en toda la zona sur de Madrid: GETAFE. Soc. Coop. Ltda. 
«Galileo Galilei» (El Bercial), «Pío Baroja», «Nuevo Espacio». LEGANES. Soc. Coop. Ltda. «Entreparques». 

HUMANES. Soc. Coop. Ltda. «Mirador de Humanes». MADRID. Soc. Coop. Ltda. «Mirador de Madrid», Soc. Coop. 
Ltda. «Esquilache», Soc. Coop. Ltda. «Angel Ganivet». 

SI NECESITAS VIVIENDA, NO PIERDAS ESTA OPORTUNIDAD 

682 97 47 - 682 95 45 

FO ESA 
FOMENTO Y GESTION, S A 

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
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VIAJES JOVENES EN DICIEMBRE 

• MARRUECOS

Del martes 5 de diciembre al lunes 

11, está programado el viaje "Fantasía 

marroquí". El itinerario es el siguiente: 

Día 6: Algeciras-Chaouen: Después 

de unas horas de compras en Ceuta, se 

llegará a Chaouen, un típico pueblo de 

estilo andaluz, donde se pernoctará. 

Día 7: Chaouen-Fez: La salida es 

muy temprana hacia Fez, donde está 

previsto un recorrido por el Palacio Re

al. 

Día 8: Fez: La jornada completa se 

dedicará a conocer esta típica ciudad 

marroquí. 

Día 9: Fez-Tánger: Antes de salir al 

mediodía hacia Tánger, está previsto un 

recorrido por la Medina, con su famoso 

barrio de los tintoreros y su zoco. A 

continuación se emprenderá camino a 

Tánger. 

Día 10: Tánger-Algeciras-Madrid: 

después del desayuno. 

El precio por persona es de 18.700 
ptas. e incluye hotel de dos y tres estre

llas en régimen de alojamiento y desa

yuno, el seguro de viaje, IVA ... 

• PARIS

Está programado entre el martes 5 

de diciembre y el lunes 11. El destino 

es París, vía San Sebastián. El recorrido 

Servicio de Información y 
Asesoramiento Juvenil 

SIAJ 

por la "Ciudad Luz" se efectuará duran

te los días 6, 7, 8 y 9 y constará de los 

lugares y ambientes que han inmortali

zado a esta ciudad. El precio por perso

na es de 22.600 ptas. e.incluye el aloja

miento y desayuno en hoteles de dos 

estrellas, viaje, seguros, ... 

•PORTUGAL

Está programado para los mismos 

días, del "puente" de diciembre. Hasta 

el día 9, será Lisboa, la ciudad elegida 

para visitar. Se organizarán excursiones 

gratuitas a Cascais, Estoril y Sintra, así 

como visitas al Monasterio de los Jeró

nimos, Torre de Belén, Barrio de la Al

hama, etc. El día 9 está prevista la lle

gada a Coimbra, con excursiones a Al

cabaca, N azaré, y Fátima. El regreso 

está previsto para el día 1 O. El precio 

por persona es de 13.900 ptas. 

Más información, en el Servicio de 

Información y Asesoramiento juvenil. 

C/ Madrid, 71. Tfno. 681 00 13. ■

CONVOCATORIAS 

• CURSOS

La Cruz Rojo Española y la Univer

sidad Complutense han programado 

unos cursos de Formación denomina

dos "Cursos de Enseñanza Universita

ria no reglada" para jóvenes interesados 

en el área de Trabajo Social. 

Los cursos programados son los si

guientes: 

• "La Cooperación al Desarrollo

en un mundo en cambio" 

• "Indicadores Sociales en la Eva

luación de Programas de Servicios 
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Sociales" 

Dichos cursos se iniciarán el 15 de 

enero del próximo año y el plazo de 

presentación de solicitudes finaliza el 

22 de diciembre. 

Puedes informarte en el SIAJ. ■ 

• MADRID BLANCO

La Dirección General de Juventud 

de la Comunidad de Madrid, ha puesto 

en marcha la campaña "Madrid Blanco 

90". Dentro de ella se han programado 

diversas actividades de montaña: Esquí 

Alpino, Esquí defondo, Esquí de Mon

taña, Senderismo invernal desde refu

gios, Iniciación a la montaña, Turismo 

Ecuestre, Cicloturismo ... 

Estas actividades están dirigidas a 

jóvenes individuales o en grupo y a 

Ayuntamientos. Se realizarán de enero 

a abril, durante los fines de semana y 

algunos días laborables. 

Os podréis informar sobre esta cam

paña en el SIAJ, durante el mes de di-

ciembre. ■



En busca de soluciones 

para el transporte de cercanías 
A mediados del mes de noviembre el alcalde de Getafe, Pedro Castro, se 
reunía con el gerente del Consorcio de Transportes, Luís Revenga, para 
analizar distintas problemáticas que afectan a los transportes y vías de 
comunicación de la zona sur. 

En el marco de las conversaciones, a 

las que también asistieron los alcaldes de 

Leganés y Parla, se puso de manifiesto la 

necesidad de creación de un carril-bus en 

las carreteras de Toledo y Andalucía, la 

mayor frecuencia de los trenes de cercaní

as y la puesta en funcionamiento de una 

red tarifaria común para la primera y se

gunda corona metropolitana; en las que 

estarían incluidos la mayor parte de los 
pueblos de la zona sur. 

Los tres temas abordados en las conversa

ciones con el Consorcio, pasan por una 

serie de mociones similares en los pue

blos afectados. Esto quiere decir que las 

soluciones y medidas serían parejas en es

te área. El carril-bus es una necesidad que 

se demanda desde hace bastante tiempo. 

Este se extendería desde Getafe hasta el 

cruce de Orcasitas. Se agilizaría el trans

porte público, transporte que en la actuali

dad se ve abocado a soportar grandes 
atascos. 

La frecuencia de los trenes de cercaní

as también se debatió en profundidad. Es

tos transportan en la actualidad alrededor 

de 250.000 viajeros, en tanto que las dis

tintas líneas de autobuses casi duplican el 

número ( 400.000). Ese número se refiere 

al volumen de viajeros de diversos pue
blos de la zona sur. La conclusión inme

diata que se extrajo en tomo a este punto, 
radica en la necesidad de potenciar los fe

rrocarriles de cercanías en bien de una po-

En el 90 se ampliarán 

los accesos a Getafe 
El Director General de Carreteras 

de la Comunidad y el Alcalde han 

repasado recientemente varios pro

yectos de nuevos accesos para Geta

fe. La Comunidad de Madrid ha ter

minado ya los proyectos del distri

buidor sur y del desdoblamiento de 

la Carretera de Toledo, ha expropia
do los terrenos de la M-50 y espera 

poder acometer las obras en 1990. El 

Alcalde se comprometió a agilizar 

los trámites de expropiación que le 

corresponde al Ayuntamiento para 

poder adjudicar las obras. 

El año que viene, en las carreteras 
de acceso a Getafe se realizarán 

obras de ampliación y se abrirán 

nuevas vías perimetrales como el 

distribuidor Sur, también entre las 
dos carreteras nacionales. 

La Comunidad remitirá en breve 

al Ayuntamiento los proyectos ya 

aprobados para que el Ayuntamiento 

tramite los expedientes de expropia

ción de los terrenos afectados y pro-

ceda a la adjudicación de las obras. 

Otro de los temas tratados fue el 

de los accesos al Hospital General 

de Getafe. El límite marcado para la 

terminación de las obras se ha esta

blecido en septiembre del 90 y pre

viamente el Ayuntamiento, el INSA

LUD y el MOPU deberán negociar 

la financiación del proyecto. Los es
tudios realizados reflejan la cons

trucción de un paso subterráneo di

recto a las urgencias a través de la 
carretera de Leganés. 

El último proyecto pendiente es la 

construcción sobre la carretera de 

Andalucía de un nudo que permita 

los accesos directos a las nuevas zo

nas industriales. 

El MOPU ha ampliado el proyec
to y se hace necesario que el Ayunta

miento aumente el terreno cedido. 

La pasarela peatonal que cruce la ca
rretera desde el Polígono Los Ange

les al Cerro, ha sido adjudicada ya y 

empezará a construirse en breve. ■ 

La mejora en los transportes de cercanías se 
debatió en la entrevista que mantuvieron Pe
dro Castro y Julián Revenga. 

blación que no siempre encuentra como

didades para desplazarse. 

En último lugar se habló de la necesi

dad de poner en funcionamiento una red 

tarifaría común. A quí serían las distintas 

líneas de autobuses existentes, RENFE y 

el propio Consorcio de Transportes, los 

que habrían de ponerse de acuerdo. Se 

conseguirían aunar precios en beneficio 

de los usuarios. La solución pasaría por la 

creación de un bono que sirviese para los 

distintos medios de transportes y, cuyo 
precio fuese el adecuado para los cientos 

de miles de viajeros que día a día utilizan 
los referidos medios de transportes. ■

Cuatrocientas nuevas 
plazas de aparcamiento 

Los aparcamientos subterraneos siguen 
proliferando. Si hace unos meses informába

mos de la aprobación de los proyectos de los 

aparcamientos de la C/ Madrid y de Padre 

Blanco, ahora entramos ya en la fase de 

obra. El Pleno extraordinario del día 1 O de 

noviembre, adjudicó la obra de los dos, que 

totaliza 41 O nuevas plazas. El mayor de ellos 

es el de la calle Madrid esquina con la Av. de 

las Ciudades, que ha sido adjudicado por un 
total de 136 millones de pesetas y un plazo 

de ejecución de 12 meses. En él podrán 
aparcar 248 vehículos. El de las calles Padre 

Blanco, Ferrocarril y Concepción, en pleno 

centro urbano, adjudicado por un total de 

90.551.835 ptas., tendrá una capacidad para 

142 vehículos y 8 meses de construcción. 
En ambos casos cada usuario no podrá 

adquirir más de una plaza y el tratamiento 

que habrá de dársele a la cubierta, de zona 

deportiva o ajardinada, está pendiente del 

resultado de las conversaciones que el Con

cejal de Urbanismo, Jesús Neira, mantenga 

con los vecinos. El de Padre Blanco se en
frentará con una dificultad añadida como es 

que parte de la superficie del mismo será 

ocupada por el Centro de la III Edad que el 

Instituto de Servicios Sociales (INSERSO) 

tiene que construir en esa zona. ■ 
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Con un Conservatorio consolidado 

La música en Getaf e comienza 

a dejar de considerarse 

una asignatura pendiente 
Con cinco formaciones musicales ya estables, y un Conservatorio Profe
sional de Grado Medio, que soporta una demanda por encima de una 
capacidad de oferta, Getafe presenta un panorama muy esperanzador 
en lo que a extensión de la cultura musical se refiere. Esa asignatura 
siempre pendiente en la formación cultural y artística de nuestros jóve
nes, y no tan jóvenes, camina ya en busca de buenas notas. 

La semana pasada se celebraba en el 
Centro Municipal de Cultura la II Sema

na Musical de Santa Cecilia, organizada 

por la Banda Municipal. El programa se 

ha cubierto en 4 de los 5 días de la sema

na con formaciones musicales de Getafe, 

cuatro de ellos ligados directa e indirecta

mente al Ayuntamiento y dos indepen

dientes, interpretando melodías que iban 

desde los pasodobles o las habaneras has

ta la Zarzuela o la música clásica. Con 

ellos actuó el Quinteto de Viento "Villa 
de Madrid". Para Navidad, la Coral Poli

fónica dará un concierto y la Banda ac

tuará de nuevo el día de la Constitución, y 

preparando además ya el Concierto de 
Año Nuevo. Son todavía ofertas que se 

encuentran con enormes dificultades or

ganizativas, pero no dejan de ser una 

oferta llamativa y singular en una ciudad 
como la nuestra en la que hasta hace sólo 

4 o 5 años simplemente no existía. 

De una u otra manera, todo esto gira 

actualmente en torno al Conservatorio. 
Con 23 profesores y 1.500 matrículas 

(muchas de ellas de alumnos que cursan 

varias especialidades), se ha constituido 
en el corazón del que se nutren los nuevos 

grupos musicales. 
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Formar profesionales 

Jose Ramón Martinez Reyero une a su 
condición de profe sor de armonía y con

trapunto en el Conservatorio, las funcio

nes de director de éste desde el año pasa

do y de la Coral Polifónica. Para él, el 
Conservatorio ha de cumplir 2 funciones 

José Ramón Martínez Reyero, es en la actuali
dad el director del Conservatorio de Getafe, 

para consolidar la música de Getafe" 
define él mismo 

básicas: "Por un lado la preocupación de 
formar profesionales de la música. Y por 

otro lado, que es una preocupación no 
menor, la de atender al municipio en el 

aspecto musical, en esa necesidad que hay 

de dar el servicio de la enseñanza musical 
de cara al municipio". Reyero distingue 

entre la demanda de personas que se acer

can al Conservatorio en busca de unos co

nocimientos que les prmita disfrutar más 

de la música y la necasidad de formar 

mas profesionales. "No hemos encontra
do todavía la solución definitiva, aunque 
en las autoridades de( Ayuntamiento hay 
la preocupación de crear pequeñas es
cuelas de barrio. Pero nosotros intenta
mos que la enseñanza del Conservatorio 
sea una enseñanza qficial y para la for
mación de profesionales". 

Con este planteamiento, el Conservato

rio se constituye en el garante de la conti

nuación de la formación artística de los 

alumnos y proyecta la posibilidad de una 

expansión cultural en la ciudad. Para Re
yero esto permite que "se vaya pro m o

cionando los elementos de tipo musical 
que hay ya en Getafe, como es la Banda, 
como es la Coral, como es la Joven Or
questa formada por alumnos de cuerd a 
que están ya terminando el grado ele
mental y en la que hay varios de ellos ya 
en grado profesional". 

Para el año que viene acabará la prime

ra promoción del Conservatorio que al
canza la graduación elemental, primer pa

so de la larga carrera que supone cual

quier especialidad musical. "Esto abre 
unas espectativas muy concretas y muy 
esperanzadoras, como es la misma Ban
da Municipal. La Banda tiene un grupo 
muy numeroso de alumnos que ya están 
tocando sus instrumentos con los conoci
mientos suficientes, basados en el estu
dio de la música. Por otro lado en la Or
questa Jóven sucede exactamente igual; 
hay mucha d�ferencia entre cómo tocan 
los chicos que están en segundo de violín 
o tercero de viola, y cómo tocan los que
están en quinto o sexto, y eso hará que
se estabilice definitivamente no sólo la
Banda, que ya lo está, sino la Joven Or
questa. Dentro de tres, cuatro, o cinco
años podremos decir que tenemos una
orquesta Joven muy maja y muy decente.
Lo mismo para la Coral".

El futuro más inmediato se proyecta, 

en lo que a las nuevas formaciones musi

cales se refiere, en la consolidación del 
Cuarteto de Saxofones y el Quinteto de 
Metales formados también por alumnos 

del Conservatorio. Los conciertos de to

dos ellos están permitiendo la aparición 

de nuevas vocaciones y la estimación de 
los habitantes de esta ciudad. ■



El 6 de diciembre, Día de la Constitución 

El Hospitalillo se inaugurará 

en el undécimo aniversario 

El aniversario de la Constitución, el próximo día 6, tendrá en esta oca
sión un carácter más festivo que en otros anteriores. El Hospitalillo de 
San José abrirá otra vez sus puertas, podrá ser utilizado de nuevo y la 
Banda Municipal ofrecerá un concierto conmemorativo de la efeméri
des y se producirá la final del concurso de bailes regionales organizado 
por la Casa de Castilla La Mancha. En el lado más serio, está prevista 
una conferencia de Gregorio Peces Barba sobre el tema. 

La inauguración del Hospitalillo de 

San José reviste una singular aportación 

fundamentalmente por la terminación de 

las obras de restauración de este edificio 

del siglo XVI, un edificio de importancia 

histórica y arquitectónica que desde que 

se construyó ha estado al servicio de los 

ciudadanos de Getafe. 

Su restauración se inició en el año 82, 

bajo la dirección de Jose María Pérez 

"Peridis" con un lento y dificultoso proce

so de reconstrucción de las estructuras de

terioradas (tejados, vigas, balaustradas, 

suelos, bóvedas, etc.) recomponiendo y 

fabricando en muchos casos cada elemen

to para que reprodujeran fielmente los 

componentes originales. Terminada esta 

fase los alumnos de la Escuela Taller co

menzaron un proceso de firmación y tra

bajo destinado a habilitarlo para su poste

rior uso, el que a partir de ahora tendrá: 

Centro de Servicios Sociales y de Tercera 

Edad. Se cubrieron paredes. bóvedas, 

ventanas, los suelos de las salas y del pa

tio, las instalaciones de agua, luz, calefac

ción, teléfono, cañerías. etc. 

Su trabajo ha permitido ir descubrien

do nuevos datos sobre el edificio y sus 

antiguos usos y formarse en labores de 

restauración abarcando una amplia gama 

de especialidades artesanas como la ce

rrajería, la carpintería o la cantería. Hace 

poco su recinto fue sede de una exposi

ción de los trabajos que están realizando 

los alumnos de la Escuela Taller y las Ca

sas de Oficios y del acto de entrega de di

plomas por parte del Ministerio de Traba

jo a las chicas y chicos que habían termi

nado su formación. 

Fiesta. 

El aspecto festivo viene marcado por 

la actuación de la Banda Municipal y por 

la final del concurso de bailes regionales 

Castellano-Manchegos que ha organizado 

la Casa de Castilla-La Mancha. Este final 

será por la tarde en la Sede de la Casa y 

supondrá el colofón de la serie de inter

venciones que todos los fines de semana 

desde el 4 de noviembre a lo largo de to

dos estos días han intervenido 25 grupos 

representativos de las cinco provincias 

castellano-manchegas, que ha adelantado 

la final para hacerla coincidir con el Día 

de la Constitución. 

Junto a estos actos, están previstos va

rios espectáculos deportivos, que se han 

organizado expresamente o bien han cam

biado su fecha para coincidir con esta fes

tividad. Sobre ellos ofrecemos más infor

mación en las páginas de deportes. ■
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e uando celebramos el Undécimo 

Aniversario de nuestra Carta Mag

na no me parece ocioso reflexionar, 

una vez más, sobre el contenido del texto 

político que ha permitido organizar la 

convivencia de todos los españoles desde 

la libertad y la paz. Porque, quizás, esta 

fecha que se aproxima, el seis de diciem

bre, no se daba limitar a una mera cele

bración formal que nos recuerde aquel día 

no lejano en que el pueblo, con su voto di

recto y mayoritario, puso fin al proceso 

constitucional dando paso a una nueva 

etapa de la historia de España. Más allá de 

constituir una efemérides, por muy nota

ble que sea el acontecimiento que se re

cuerda, creo que el seis de diciembre debe 

ser ante todo una fecha propicia para la 

reflexión, para examinar críti- XI aniversario de la Constitución 

Gregario Peces Barba fue uno de los padres 
de nuestra Constitución, que en la actualidad 
celebra su XI Aniversario. 

ble con Alfonso XIII y Pablo Iglesias no 

hubiera sufrido probablemente este pue

blo la larga agonía de la guerra civil ni la 

larga noche de la dictadura. 

De otro lado, un Estado Autonómico, 

de nacionalidades y regiones, funcional

mente un Estado Federal, superando el 

centralismo y el separatismo, aunque aún 

queden residuos en el País Vasco y tam

bién algo en Cataluña, con una generali

zación institucional, era una novedad po

sitiva que ha aliviado muchas tensiones. 

Quizás, como ha demostrado la experien

cia de estos once años, no hicimos un Se

nado coherente con este tipo de Estado si-

no sólo un modelo más clási-
camente en qué medida se han 

cumplido los objetivos perse

guidos con la promulgación 

del texto de 1978; dicho de 

otro modo, una fecha propicia 

Un día para la reflexión 
co, que no sirve plenamente 

como Cámara territorial. Es la 

única asignatura pendiente, 

que exige, si se quiere aprobar, 

para que todos y cada uno de 

nosotros podamos volver a cuestionamos, 

con carácter anual y la mirada puesta en el 
futuro, la eficacia y validez de una norma 

que no sólo afecta al estricto órden políti

co o jurídico sino que constituye la base 

ética de nuestra convivencia social. 

En este sentido, creo que, once años 

después, podemos seguir constatando que 

nuestra Constitución es eficaz, es decir, 

que tiene un impacto positivo entre sus 

destinatarios quienes la usan, obedecen e 

invocan como argumento de legitimidad. 

Desde un punto de vista estructural ello 

tiene un doble significado: de un lado, 

permite afirmar que el sistema de valores 

superiores establecido en su art. 1, 1 º, y los 

derechos fundamentales recogicos en el 

Título Primero, merecen una aceptación 

mayoritaria, tanto porque se considera que 

responden a ideales como porque al mis

mo tiempo les sirven para su realización 

personal. De otro, también parece indicar 

que la forma de organización del Estado y 

su distribución territorial es correcta, que 

los poderes funcionan y no existe ninguna 

pretensión razonable de cambio constitu

cional con la excepción quizás del Senado 

como veremos más adelante. 

Sin embargo, no se agota el examen del 

texto fundamental respondiendo a la pre

gunta de ¿qué es? sino que, desde una di

mensión funcional, hemos de preguntar

nos también ¿para qué sirve?, es decir, 

cuáles son las finalidades y objetivos per

seguidos por la Constitución y si puede 

decirse que a lo largo de estos años haya

mos experimentado una ampliación de los 

mismos. Como señalábamos al principio, 

creo que probablemente sea acertado sos-
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tener que los objetivos, los fines que se 

persiguieron con el texto de 1978 son pri

mordialmente de órden político y jurídico 

pero también ético; aunque quizás poda

mos aceptar también que lo político, lo ju

rídico y lo ético deben estar inseparable

mente unidos si queremos saber para qué 

sirve la Constitución. 
El objetivo central que, según me pare

ce, perseguíamos los redactores de la 

Constitución fue el de organizar en Espa

ña una convivencia estable dentro de un 

sistema donde nadie fuera excluido a prio

ri y sólo se autoexcluyesen aquellos que 

voluntariamente quisieran marginarse. 

Ello suponía establecer una sociedad 

abierta, con un Estado y un Derecho 

asumibles por todos los que respetasen las 

reglas del juego, excluida la violencia, es

tablecidas para el cambio; una sociedad 

política, en definitiva, donde todos pudie

sen gobernar si contaban con apoyo sufi

ciente entre los ciudadanos. Desde esta 

perspectiva, con imaginación y buena vo

luntad que debo reconocer a todos los po

nentes sin excepción, abordamos los pro

blemas de la forma de Estado, la cuestión 

social, la cuestión regional, la religiosa o 

la educativa; problemas que a lo largo de 

la historia habían constituido graves esco

llos para todos aquellos hombres que so

ñaban con un nuevo renacer de España. 

Surgió así una monarquía aceptada por 

todos, sin discusión, quizás porque carece 

de prerrogativas, pero que cada día es en 

mayor medida alabada por todos los ciu

dadanos y que, además, en una experien

cia sin precedentes en nuestro país, co

existe desde hace ya varios años con un 

Gobierno Socialista. Si hubiera sido posi-

una reforma constitucional. 
Por último, lo mismo podemos decir 

que los planteamientos de los temas socia

les, educativos o religiosos. La integra

ción de los trabajadores y de los sindica

tos obreros en el sistema, el pacto escolar 

del artículo 27, o la discreta formulación 

de la aconfesionalidad del Estado, con la 

fórmula clara , pero que menos puede he

rir "ninguna confesión tendrá carácter es

tatal ... ", son signos de la superación de 

problemas que nos llevaron en otros tiem

pos a enfrentamientos radicales. 

Por todo ello, creo que de nuevo en esta 
fecha, 6 de diciembre de 1989, podríamos 

volver a refrendar el texto promulgado en 

1978. Cierto es que la Constitución no ha 

venido a ofrecer una solución a todos los 

problemas que tenía y tiene planteados 

nuestra Nación; entre ellos, me preocupan 

especialmente la situación de paro forzos 

de muchos trabajadores y, sobre todo, el 

uso de la violencia como vehículo de ex

presión política cualquiera que sea la ideo

logía del grupo que lo practique. 

Pero quizás aquí también nuestro texto 

fundamental, el sistema de convivencia 

que diseña sus normas, ayude a erradicar 

definitivamente este último problema, 

ayude a comprender que no puede seguir 

desoyéndose el mandato de paz y libertad 

de todo pueblo cristalizado en su Consti

tución. Yo mantengo viva toda mi espe

ranza en que ese deseo para el futuro no 

tarde en formar parte de nuestro presente. 

GREGORIO PECES-BARBA MARTINEZ 

PRESIDENTE DE LA COMISION 

GESTORA DE LA UNIVERSIDAD CARLOS 

111 DE MADRID 



Aristrain puede acabar 

con la paciencia de los ciudadanos 

Nuevamente la empresa Aristrain, situada en la carretera de Toledo y
próxima a las localidades de Getafe, Leganés y Villaverde, puede ser fo
co de polémica si la instalación de filtros depuradores se demora en el 
tiempo, como parecen indicar las últimas informaciones. 

Si hace alg'unos meses los vecinos 
afectados protagonizaron marchas y pro
testas por la contaminación de Aristrain, 
las protestas podrían arreciar debido a las 

Los humos de esta empresa pueden solivian
tar a miles de afectados. 

últimas informaciones aparecidas en las 
que se indica que será en el transcurso del 
próximo año cuando se lleven a cabo las 
reformas prometidas. 

Los afectados se preguntan qué impe
dimentos existen para la instalación de los 
filtros, cuando se habló de que en el plazo 
c;le un mes, a raiz de las protestas, la em
presa presentaría un proyecto para elimi
nar los humos contaminantes. El mes ha 
transcurrido con creces y los humos con
taminantes siguen causando trastornos a 
los municipios colindantes. 

Por el momento lo único que se conoce 
es que la Agencia de Medio Ambiente 
instalará en breve plazo tres captadores de 
emisión de humos, que estarán situados 
en Getafe, Leganés y Villaverde. Asimis
mo se sabe que la propia Agencia ha visto 
con buenos ojos el proyecto que Aristrain 
ha presentado para acabar con la contami
nación. 

Cierre temporal de la empresa 

Productos Químicos Sevillanos 

El pasado día 21 se decidía, por decreto de Alcaldía, el cierre temporal 
de la empresa Productos Químicos Sevillanos, antes llamada Rosoljusa. 
El motivo del cierre ha sido los reiterados vertidos de líquidos al sub
suelo y el alto índice de contaminación atmosférica que produce su acti
vidad. 

Esta empresa dedicada a la elaboración 
y almacenado de productos químicos ha 
sido advertida en reiteradas ocasiones de 
que sus vertidos no respetaban las 
normativas vigentes en materia de medio 
ambiente. Las primeras denuncias se re
montan al mes de mayo del año 1985 y, a 
partir de esta fecha tanto la policía local 
como los ciudadanos e incluso el comité 
de empresa de C.A.S.A., han venido de
nunciando la anómala situación de la em
presa. 

La Agencia de Medio Ambiente de la 
Comunidad ha realizado varios expedien
tes sobre el tema. El Ayuntamiento de Ge
tafe también ha avisado a la empresa del 
peligro que estaban suponiendo los verti
dos para las redes de saneamiento y al
cantarillado. La Confederación Hidrográ
fica del Tajo fue más lejos. Multaba con 
medio millón de pesetas, a instancias de 
la Delegación de Medio Ambiente de Ge
tafe, a causa del daño que los vertidos de 
ácidos estaban produciendo. Y, por últi-

Lo que no se sabe, y resulta altamente 
preocupante, es cuándo se va a poner en 
marcha el proyecto y los plazos de ejecu
ción. Las asociaciones de vecinos y otro 
buen número de colectivos sociales no es
tán dispuestos a seguir soportando la con
taminación de la empresa Aristrain. Las 
emanaciones de humos se siguen produ
ciendo de una manera sistemática, acen
tuándose sobre todo en las horas noctur
nas. 

"Esperanza Aguirre, responsable de 

Medio Ambiente en el Ayuntamiento de 

Madrid, ha demostrado una sensibilidad 

especial por el tema, pero por el momen

to tan solo son declaraciones de inten

ciones", declaraba a esta revista un porta
voz vecinal, quien añadía "que ya no bas
tan las promesas, queremos realidades y 
si éstas no se producen volveremos a salir 
a la calle". 

Otro tema que falta por resolver es el 
de la financiación del proyecto. Algunas 
fuentes hablan de que la empresa pondrá 
parte del dinero y el resto se financiará 
con dinero público. La inversión prevista 
es de alrededor de 1.300 millones de pe
setas para adecuar las instalaciones y, se
gún las impresiones recogidas, tampoco 
parece nada razonable financiar proyectos 
de empresas privadas con dinero del con
tribuyente. Sea como fuere, urgen solu
ciones rápidas y, si estas no se producen, 
la paciencia de miles de afectados puede 
agotarse. ■ 

Los vertidos al subsuelo y la contaminación at
mosférica han hecho que se produzca el cierre 
temporal de esta empresa. 

mo, la empresa Enagas advertía del peli
gro que corría el gaseoducto próximo a la 
empresa clausurada, puesto que los ácidos 
estaban empezando a corroerlo con el pe
ligro que esto conllevaba. 

A la empresa, en la que trabajan alre
dedor de 20 operarios, no le queda más 
remedio que tomar soluciones urgentes y 
presentar proyectos adecuados para seguir 
con su actividad. En caso contrario el cie
rre temporal se podría convertir en defini
tivo. ■ 
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Adjudicadas en pleno las obras 

Nuevo vallado en el Giner de los Ríos 

El retranqueo de la valla del Polideportivo Giner de los Ríos, en contra 
de lo manifestado por la portavoz centrista Mercedes Alcalá, se adjudi
có en la sesión plenaria del día 2 de noviembre. Los argumentos de 
Mercedes Alcalá, denunciando en rueda de prensa el comienzo de la 
obra sin ningún tipo de licencia, se desvanecen cuando se dice por parte 
del equipo de gobierno municipal que la obra a la que se refiere la por
tavoz del CDS afecta al colector y accesos al centro de BUP de la carre
tera de Leganés, cuya adjudicación se hizo en el pasado mes de junio. 

En dos meses la valla del polideportivo Giner 
de los Ríos cambiará de situación, tras la adju
dicación de las obras. 

Mercedes Alcalá tenía razón al afirmar 

que la valla del polideportivo había sufri

do variaciones. Pero de ahí a afirmar que 
la obra se estaba realizando de una mane

ra ilegal media un abismo. En las obras 
llevadas a cabo en el colector y accesos al 

centro de BUP, parte de la valla fue derri

bada para poder acometer el proyecto y, 

una vez que esto se realizó, se volvió a re
componer adecuadamente. Así de senci
llo. El resto, es decir las afirmaciones de 
Mercedes Alcalá, son aseveraciones gra

tuitas, que se pueden haber producido 

merced a informaciones sin contrastar que 

llegaron hasta la portavoz centrista. 
Sea como fuere, el retranqueo de la va

lla del polideportivo Giner de los Ríos se 
adjudicaba en sesión plenaria. Esta obra 

se licitó en un precio de aproximadamen

te 1 O millones de pesetas, con una aplica-

Las conexiones de teléf o nos retrasan 

el asfalta do de la calle Madrid 

Las lluvias de los últimos días han dejado a la calle Madrid en un esta
do caótico e intransitable. Los comerciantes, vecinos y habituales usua
rios de los servicios y establecimientos de la calle soportan con indigna
ción una situación que día a día se va alargando sin que se vislumbre su 
terminación. Las empresas de servicios como Telefónica y el Canal no 
terminan de una vez de instalar sus redes, de forma que se pueda hor
migonar la calle. 

Si bien a finales del verano todo estaba 

preparado para que tanto el Canal de Isa

bel II como Telefónica pudieran realizar 

el cambio de su red para proceder al hor

migonado de la calle y seguir el resto de 

la obra, la tardanza que están llevando ha 

ocasionado que se rompieran las previsio

nes y las temidas lluvias se echaran enci
ma. 

A lo largo del verano se procedió a ex

cavar la calle e instalar la nueva red de 
colectores y los tubos que llevarían los 

cables de teléfonos. Después el Canal de 
Isabel II acometió la renovación de la ar
teria principal de suministro de agua pota-
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ble, siguiente un recorrido distante de los 

colectores, y Telefónica comunicó por 

carta al Ayuntamiento que para mediados 

de octubre estaría terminado su trabajo. 

Pero esta previsión no sólo no se ha cum

plido, sino que Telefónica se ha dirigido 

de nuevo al Ayuntamiento para comuni

carle que no terminará sus instalaciones 
hasta el 20 de diciembre, según su direc

tor territorial de zona. 
Este retraso ha hecho que se rompieran 

todas las previsiones que se tenían y que 

además se dude de la capacidad de esta 

compañía para cumplir su compromiso, a 

la vista del deterioro que el terreno está 

ción de un millón de pesetas con cargo al 

presupuesto del año en curso y el resto 

para 1990, siendo su plazo de ejecución 
de dos meses. 

Cuando se abordó en pleno la ejecu

ción del retranqueo, Adolfo Gilaberte, 
portavoz de IU, señaló que "si se llevaba 

a cabo esta obra sería conveniente ace
rar el acceso al instituto, extremo éste 

que no se contemplaba en el proyecto". 

Pedro Castro salió al paso de la interven

ción de Gilaberte afirmando que "lo fun

damental es hacer el retranqueo y para 

el acerado se habilitarían partidas pre -

supuestarias en el próximo ejercicio ya 

que no hay asignación presupuestaria en 

el 1989". 

"Es bueno observar cómo en un pro -

yecto se pueden hacer modificaciones ló

gicas, caso de la intervención de Gilaber

te, en beneficio de los ciudadanos", mani

festaría un portavoz socialista, quien aña

diría: "Lo que ya no parece de recibo es 
denunciar situaciones falsas, que para lo 

único que sirven es para crear confusión 

y desviar la atención de otros problemas 

que afectan al partido que lidera Adolfo 
Suárez. Cuando se realizan denuncias, 

hay que hacerlo con pruebas y no con za

randajas. Denunciar es correcto. Lo que 

no tiene ni pies ni cabeza, es marcarse un 

farol, como hizo públicamente la portavoz 

centrista, careciendo de pruebas con que 

mantener este farol". ■

sufriendo como consecuencia de las in

tensas lluvias de los últimos días. La calle 

está totalmente enfangada y la zahorra 
que el Ayuntamiento echó el mes pasado 

para formar una capa transitable, se ha 

enterrado con los movimientos de tierra 

posteriores. 

Actualmente la Delegación de Urba

nismo está intentando que se intensifi

quen los esfuerzos de Telefónica para ter
minar las canalizaciones y que el Canal 

de Isabel II reconduzca la arteria principal 

que ha instalado en la Plaza de la Consti
tución, que fue desviada contra lo previs

to de forma que obstaculiza la futura 

construcción de un aparcamiento bajo la 
plaza. ■



El Gobierno Municipal y los 

sindicatos abren negociaciones sobre 

planes de formación y empleo 

Los sindicatos UGT y CC.OO y el gobierno municipal han alcanzado el 
acuerdo de abrir 4 mesas de negociación que establezcan los mecanis
mos de participación de aquellos en otras tantas iniciativas municipales 
relacionadas con el empleo y la formación, y que el año que viene ges
tionarán un mínimo de 1.200 millones de pesetas. Según el compromiso 
alcanzado, los sindicatos participarán en los consejos de dirección del 
Centro de Empresas, del Centro de Formación y Empleo, de Getafe Ini
ciativas S.A. y en la Fundación de Formación y Empleo. 

El compromiso se alcanzó en una reu
nión mantenida entre el Alcalde y el De

legado de Empleo e Industria por una par

te y de los secretarios comarcales de UGT 

y CC.OO por otra, después de una peti
ción expresa realizada por los sindicatos 

para reclamar participación en estos órga

nos, revisar el funcionamiento del Conse

jo Sectorial de Empleo y pedir una sub

vención para los sindicatos, como se sub

venciona a otras asociaciones. 

Tras una extensa conversación, se lle

gó al acuerdo de empezar a preparar los 

documentos que fijen los mecanismos de 

participación y se estableció un calenda

rio aproximado de fechas para comenzar 

a hacer efectivos los compromisos sobre 

los cuatro organismos señalados. La reu

nión transcurrió dentro de un clima de 

permanente acercamiento después de que 

el Alcalde fijara como marco general la 

necesidad de institucionalizar las conver
saciones y de que los sindicatos no se li

mitaran a planteamientos excesivamente 

concretos, sino que ampliaran su partici

pación en los planteamientos de creci

miento industrial, de creación de polígo

nos, de instalación de nuevas empresas o 

de los nuevos centros de formación profe

sional, como el Centro Especial de For

mación en Altas Tecnologías (CEFAT). 

Pedro Castro insistió en buscar los ele

mentos de convergencia, planteamiento 

éste perfectamente asumido por los sindi

catos hasta el punto de que Máximo Bar

co, secretario general de la Unión comar

cal de CC.OO afirmó: "En estos momen

tos en Getafe ya no valen las peleas. La 

confrontación no se lleva a ningún sitio. 

Creo que debemos trabajar todos juntos". 

Optimismo con reticencias 

Con un acuerdo básico en el fondo, la 

participación de los sindicatos en la direc

ción del centro de Empresas, del Centro 

de Formación de Empleo y de la Funda

ción de Formación y Empleo les permitirá 

introducirse en unos proyectos que pue
den suponer un importante revulsivo en el 

campo laboral getafense. El centro de 

Empresas probablemente sea adjudicado 

para su construcción antes incluso de que 

termine este mes de noviembre. La Fun

dación de Formación y Empleo entrará en 

funcionamiento el año que viene y decidi

rá sobre unos fondos de cerca de 700 mi

llones de pesetas destinados a la forma

ción de trabajadores de Getafe a través de 

cursos específicos. El Centro de Forma

ción y Empleo está de�tinado inicialmente 

a la formación de jóvenes en la rama del 

metal, tradicional e importante en nuestro 

pueblo. Tiene un presupuesto de 335 mi

llones, un plazo de ejecución de 12 meses 

y se contemplan como especialidades 

control numérico y varias más relaciona

das con el campo de la automoción. 
A pesar de este acuerdo, los sindicatos 

manifestaron cierta desconfianza hasta 

conocer la propuesta de articulación con

creta de su participación que les haga el 

gobierno municipal. En este sentido la 

mayor reserva se sitúa en su participación 

en Getafe Iniciativas S.A., toda vez que 

jurídicamente resulta imposible que pue

dan tener una participación igual a la de 

los miembros naturales, que son los con

cejales designados por el Pleno. No obs

tante el concejal de empleo e Industria se 

comprometió a enviarles como miembros 

con voz pero sin voto, aprovechando un 

artículo de los estatutos que otorga esta 

facultad al Presidente del Consejo. Los 

sindicatos aceptaron esta fórmula como 

provisional hasta que dispongan de infor

mes jurídicos propios sobre el asunto, sin 

renunciar a la posibilidad de participar co

mo miembros de pleno derecho. 

U.G.T. y CC.OO llegaron a plantear in

cluso la desaparición del Consejo Secto

rial de Empleo por considerarlo ineficaz 

sobre todo a la vista de los nuevos cana

les. Sin embargo el Alcalde planteó la ne

cesidad de mantenerlo aún con las refor

mas que se consideren necesarias porque 

es el único que puede permitir la apertura 

de estos temas a otras entidades relaciona

das con el empleo y no presentes en los 

otros organismos. Los sindicatos se queja

ron especialmente de la falta de represen

tación empresarial en el Consejo y del he
cho de que sus decisiones no tengan ca

rácter ejecutivo. 

Antes de fin de año, volverá a produ

cirse otra reunión de seguimiento y de 

discusión sobre los temas que han queda

do pendientes. Pedro Castro aprovechó la 
ocasión para manifestar a los representan

tes sindicales la necesidad de que amplíen 

su campo de implicación, introduciéndose 

en temas como el de la viviendas. ■
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En Cuartos de Final 

Tintoretto 

intentará conquistar Europa 
Buena marcha en el campeonato li

guero y a la espera de afrontar los cuar
tos de final de la Copa Liana Ronchetti, 
son los dos pilares básicos en los que se 
está moviendo el conjunto del Tintore
tto. En el campeonatro liguero, las juga
doras getafenses están confirmando los 
augurios del principio de temporada de 
estar a la cabeza de la tabla. En cuartos 

de final de la Copa de Europa abrirán el 
fuego enfrentándose el proximo día 6 de 

diciembre al equipo italiano del Satur
nia Viterbo. 

Las jugadoras que dirigen Rafael 
Peyró, están dando buena cuenta de los 
rivales a los que se están enfrentando en 
las jornadas de liga. Se han enfrentado a 
algunos de los favoritos, demostrando 
que el equipo tiene ganas de estar arriba 
y devolver la ilusión a los aficionados 
de Getafe. Estos están disfrutando, jor
nada tras jornada, con el juego que des
pliega en la cancha de Juan de la Cier
va. 

No hay que olvidar que una de sus 
mejores jugadoras, Paula Corn;alves, se 
encuentra en fase de recuperación tras 
la operación a la que fue sometida. Este 

extremo que en un principio se pensó 
afectaría de una manera impórtante al 
juego del Tintoretto, no ha sido así. Las 
jugadoras hispanas junto a las dos ex
tranjeras están dejando el sello de cali
dad en las canchas que visitan. Batir al 
Tintoretto es una de las premisas que se 
han marcado los conjuntos que aspiran 
a conseguir el campeonato. 

La Copa de Europa, por otro lado, es 
el frente que el equipo de Getafe afron-

tará el próximo día 6. En el sorteo de 
los cuartos de final de la Copa Liliana 
Ronchetti, la suerte parece que se ha 
aliado de alguna manera con el equipo. 
Tintorettro se tendrá que enfrentar a 
equipos de Italia, Yugoslavia y Polonia. 
Esto no quiere decir que el camino vaya 
a ser fácil. El resultado del sorteo, ha 
hecho que los responsables del conjunto 
alberguen esperanzas de que Tintoretto 
deje su huella en el viejo continente. 
Los directivos, entrenador y jugadoras 
son conscientes que el resto de equipos 
que han accedido a estos cuartos de fi
nal, y en concreto en su grupo son algo 
más asequibles que los conjuntos de los 
otros tres grupos. 

Calendario de los cuartos de final: 

•6-XIl-89. Tintoretto-Saturnia Viter
bo (Italia) 

• 13-XII-89. Tintoretto-Tuzla (Yugos
lavia) 

• 16-XII-89. Spojnia de Gdansk (Po

lonia)-Tintoretto. 

Los partidos de vuelta harán que el 
equipo de Tintoretto viaje hasta Italia 
para enfrentarse al Viterbo el 24 de Ene
ro del próximo año, hagan una segunda 
salida para jugar con las yugoslav-as el 
último día del mes de Enero y cierren 
estos cuartos de final disputando en el 
pabellón Juan de la Cierva el partido 
contra el equipo polaco. La suerte está 
echada. Ahora son las jugadoras y su 
técnico los que tienen que demostrar 
que el baloncesto femenino español 
puede situarse entre la élite del balon
cesto europeo. ■

La cancha de Juán de la Cierva puede jugar un papel decisivo en los cuartos de final de la Co
pa Liliana Ronchetti. 
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.J Fundación Pública de Deportes 

� del limo. Ayuntamiento de Getafe 

X Campeonato de España de 

Gimnasia Artística. 

Estuvieron 

las mejores 
En los pasados días 24 y 25 de no

viembre, tuvo lugar en Getafe el X Cam
peonato de España de Selecciones Auto
nómicas de Gimnasia Artística. Siete se
lecciones acudieron a la cita y, con ellas 
vinieron las atletas más representativas de 
esta modalidad. 

Las Selecciones asistentes fueron: en el 
grupo 1 º estuvieron Baleares,Valencia, y 
Vascongadas. Asturias, Castilla-Lean, Ca
taluña y Madrid conformaron el segundo 
grupo. Más que aceptable el nivel desarro
llado por la totalidad de gimnastas. El pú
blico asistente disfrutó con la espectacula
ridad de esta modalidad, que día a día ga
na adeptos a su causa. Esperemos que este 
tipo de acontecimientos se repitan con 
más frecuencia en nuestra modalidad. ■ 

Partido homenaje 

a Manuel Gallardo 

Existen muchas posibilidades que a fi
nales del mes de diciembre el Atlético de 
Madrid dispute un partido de fútbol en 
homenaje a Manuel Gallardo, joven de
portista getafense que quedaba paralítico 
en un accidente. La F.P.D. está realizan
do las oportunas gestiones con el equipo 
colchonero para que este acuda a Getafe a 
jugar por una causa más que sentimental. 

Los rivales del equipo madrileño se

rían con toda seguridad un combinado en 
el que estuviesen entre otros, jugadores 
del equipo en el que militaba Manuel Ga
llardo y componentes de los equipos de la 
zona sur; entre los que se encontrarían 
hombres del Getafe, Leganés, Móstoles, 
etc ... La causa merece la pena. Manuel se
guro que lo agradece y el resto de aficio
nados al fútbol saben que es lo mínimo 
que se puede hacer por un deportista, que 
en plena juventud tuvo mala suerte en un 
accidente. ■



Se enfrentarán equipos cadetes y juveniles 

Balonmano en Perales del Río 

Los próximos días 6 y 8 de diciem
bre tendrán lugar en el polideportigo de 
Perales varios encuentros de balonma
no, a los que aducirán equipos cadetes y 
juveniles, masculinos y femeninos, de 
dentro y fuera de Getafe. En el marco 
de estas jornadas los aficionados a este 
deporte podrán ver en acción a las jóve
nes promesas, que con el paso del tiem
po, algunas de ellas, se constituirán en 
realidad. 

Los encuentros a disputar en ambas 
jornadas son los siguientes: 

6-XII-89.- Selección Cadete Femeni
na de la CAM - Combinado Cadete de 
Getafe. 

6-XII-89.- Selección Juvenil Feme
nina de la CAM - A.D. Getafe (Comer
cial de Pescados Antonio y Ricardo) 

8-XII-89.- Selección Juvenil Mascu
lina de la CAM - AT. Madrid Juvenil. 

8-XII-89.- Selección Cadete Mascu
lina de la CAM - Combinado Cadete de 
Getafe. 

Este es el cuadro de los encuentros 
que se disputarán en los citados días. La 
visita de los equipos del Atlético de Ma
drid combinada con los equipos de la 
localidad pueden deparar buenos mo
mentos de balonmano. Los aficionados 
a este juego tienen una cita los días se
ñalados en Perales del Río. ■

Comenzó la liga polideportiva 

de benjamines 
El 18 de noviembre dio comienzo, un 

año más, la liga polideportiva de benja
mines de Getafe. Chicas y chicos de la 
localidad, comparten cancha y deportes 
a lo largo de todo el campeonato.Esta 
modalidad que se lleva realizando va
rios años en Getafe, está suponiendo la 
igualdad, con pequeños matices diferen
ciadores, entre los dos sexos que los 
practican. Si al principio resultaba lla
mativo ver sobre todo a las chicas prac
ticando deportes que hasta entonces no 

habían realizado, ahora las diferencias 
se han salvado, en la mayoría de los ca
sos, y estos jóvenes deportistas disfrutan 
por igual. 

Las modalidades de esta liga polide
portiva de benjamines en la actual cam
paña son balonmano, baloncesto, volei
bol y fútbol-sala. Resulta cuando menos 
interesante acercarse a presenciar algu
no de los encuentros que disputan. Esta 
liga supone, entre otras cosas, una rup
tura con posturas pasadas de moda. ■

Getafe Sport-Seguros 

Mudespa 

Un remozado equipo 

de baloncesto 

No ha comenzado con buen pie 
el campeonato de liga para el equi
po de baloncesto masculino del 
Getafe Sport-Seguros Mudespa. 

Tiene su explicación este inicio de 
temporada, que es debido a la fu
sión de los dos equipos, con las 
circunstancias que esto trae apare
jadas. No obstante, no preocupa 
sobremanera ni a los jugadores ni 
a su entrenador, puesto que el 
campeonato es largo y los resulta
dos positivos vendrán por sí solos. 

Juanma, hombre conocedor del 
mundo del baloncesto, confía cie
gamente en la plantilla con la que 
cuenta. Sus jugadores tienen claro 
que este técnico sabe lo que se trae 
entre manos. Se confía en que la 
mezcla de jugadores juniors y ve
teranos consiga la explosión defi
nitiva en el próximo campeonato. 
De momento se trata de realizar un 
buen papel en la 1 ª Autonómica.■

Exhibición de 

Gimnasia Rítmica 

El día 8 de diciembre tendrá lu
gar en el Pabellón Juan de la Cierva 
una exhibición de Gimnasia Rítmi
ca, en la que se espera contar con fi
guras nacionales y extranjeras de 
esta modalidad. Al cierre de estas 
páginas estaba a punto de concretar
se la participación de Ana Bautista, 
sobradamente conocida y reconoci
da dentro y fuera de nuestras fronte
ras. Así mismo se realizaban gestio
nes para que gimnastas de élite eu
ropeas asistiesen a la mencionada 
exhibición. 

Gran interés el que está desper
tando esta exhibición entre los afi
cionados y seguidores de esta mo
dalidad. Se espera que el Pabellón 
Juan de la Cierva disfrute con las 
evoluciones de estas gimnastas, que 
han hecho de su deporte todo un ar
te visual con el que reconocer a los 
espectadores. ■
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Servicios ciudadanos 

SEGURIDAD CIUDADANA AD MINISTRA CIO N 

Policía 
Policía 

SANIDAD 

Centro Mpal. Salud 
Centro S. 
Centro S. Laboral 

Ambulatorios : 
A. Los
A.P
C.S.
C.S. Kamon y
C.S. El Greco
C.S. Sector IlI
Deleg. Social 

Ambulancias: 
Cruz Roja 
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s/n Tef.: 681.33.62 Urg. 092 
s/n Tef.: 695.76.39 Urg. 091 

s/n Tef.: 
Urg. 696.07.08 

c/ Avda. Angeles 57 Tef.: 695.77.71 
e/ Delfín 6 Tef.: 682.05.91 

e/ Madrid 129 Tef.: 695.12.67 
e/ R. y Caja! s/n Tef.: 695.91.96 

e/ Avda. Reyel Cato!. s/n Tef.: 681.95.11 
e/ Avda. Juan C. I s/n Tef.: 682.58.96 

e/ San Isidro 2 Tef.: 682.56.1 O 

Tef.: 682.29. 74 

c/ Plza. Constitución l Tef.: 695.03.04 

Grupos políticos: 
C.D.S. c/ Plza. Constitución l Tef.: 695.99.98 
I.C. c/ Plza. Constitución l Tef.: 695.99.52 
P.P. c/ Plza. Constitución I Tef.: 695.99.48 

Consumo (0:v!IC) 
Medio Ambiente 
Laboratorio Mpal. 
Part. Ciudad. Prensa 

� Hacienda 
Ser vicios Sociales 
Servicios Técnicos 
Educación 
Cultura 
SIAJ 
Prom. Industrial 
Ofic. I\EM. 

c/ Madrid 10 Tef.: 695.56.29 
e/ Ricardo Vega 2. 2º Tef.: 681.95.63 
e/ Avda. Aragón 24 Tef.: 68 l .53.13 

e/ Ricardo Vega 2. 2º Tef.: 68 l. 14. l l 
e/ Avda. J. Cierva 25 Tef.: 68 l.80. l 2 

e/ Magdalena 30 Tef.: 681.76.62 
e/Toledo l 5 Tef.: 68 l.83.6 l 

e/ Plza. Constit.3 Tef.: 695.09.50 
e/ Plza. Constit. 3 Tef.: 695.09.51 

e/ Madrid 71- l º dcha Tef.: 681.00.13 
e/ Ricardo Vega 2- lº Tef.: 682.74.85 

e/ Pizarro 1 Tef.: 695.46.00 

LA SAL"9 
11•

Farmacias de guardia 

Abierta dia y noche (cierra de 1.45 a 5 de la tarde) 
Dic. Cervantes. 5 

2Dic. 
3 Dic. 
4 Dic. 
5Dic. 
6Dic. 
7 Dic. 
8 
9 
IODic. 

Dic. 
Dic. 
Die 

14 Dic. 
15 Dic. 

Abierto hasta las 10 de la noche 

1 Dic. Sánchcz Morate. 11 
2 Dic. Aragón. 34 
3Dic. Brunete. 2 

Garcilaso, 42 
5 Dic. Madrid. 85 
6 Dic. Córdoba. 2 
7 Dic. Avda. España. 48 
Dic. Jiménez e Iglesias, 1 

9Dic. 
10 Dic. 
11 Dic. 

12 Dic. 
13Dic. 
14Dic. 
15 Dic. 

San José de Calasanz, 4 
12 

A lonso de 
Granada, 3 

Avda. España, 20 
Valdemoro. 12 

Toledo, 34 

Galicia, 7 
Salvador. 6 

Hospital de San José. 10 



(viene de página 2) 

Bercial, en el límite con el polígono 
industrial de Leganés, durante 
muchos años los vecinos pelearon 
contra CEGASA, una fábrica de 
elaboración de grasas animales, hoy 
desaparecida, que según cuentan, 
apestaba. Hoy todavía la factoría de 
ARISTRAIN, en Villa verde, les 
envía, cuando el capricho de los 
vientos así lo quiere, humos nada 
agradables. 

+ 

S
in embargo el entorno 
industrial no ha sido 
estrictamente negativo. Buena 

parte de sus habitantes trabajan no 
sólo en las fábricas de Getafe, sino 
también en ese polígono industrial del 
pueblo vecino que comienza justo 
donde termina la última acera del 
barrio. Cuando se construyó, en la 
década de los 60, fue posible 
concectar con las redes del polígono 
las acometidas del Canal de Isabel II 
y los desagües, hasta entonces 
inexistentes. 

. -j 
Su situación fronteriza con 

Leganés ha marcado el barrio para lo 
bueno y para lo malo. 

Otro ejemplo más son los servicios 
públicos y privados del barrio. Así, el 
pequeño comercio, con tiendas en las 
que se vendía un poco de todo, se ha 
resentido con la aparición de las 
grandes superficies comerciales. Los 
bares, muy numerosos, crecieron al 
calor· del polígono. 

E
s un barrio eminentemente 
obrero, nacido en una época de 
intensa explotación: alejado del 

Centro Urbano, sin accesos, sin 
servicios públicos. 
El primer colegio, el Seseña y 
Benavente, no se construyó hasta casi 
los 80. Desde entonces, poco a poco, 

+-

se han ido arreglando calles, -j 
interbloques, mejorando el transporte 
y los accesos, se han construido 
instalaciones deportivas y queda por 
solucionar definitivamente el 
equipamiento sanitario, previsto con 
la construcción de un centro de 
atención primaria para lo que ya hay 
destinado un terreno. Hoy, con 4.553 
habitantes, sigue registrando un 
paulatino y moderado crecimiento, 
expandiéndose físicamente hacia la 
carretera de Toledo. + 

-'1 
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